

AL COMERCIO

En el tren correo de hoy llegará el Concesionario del Ferrocarril Estratégico, obra transcendental anhelada por todos, y la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, deseosa de que Almería le haga un recibimiento digno de la hida guía de nuestra querida ciudad, invita al comercio a que contribuya al mayor esplendor del acto, acudiendo a la Estación a la hora de la llegada.

Almería 16 de Enero de 1920.

El Presidente,
EUGENIO DE BUSTOS

Se reúne la Cámara Agrícola, adoptando importantes acuerdos

Ayer a las tres de la tarde en el salón de actos de la Diputación Provincial celebró sesión la Cámara Agrícola de esta provincia, bajo la presidencia del señor Rovira.

Leída el acta de la sesión primera el señor Presidente dió posesión a los vocales electivos don Domingo Lozano, don Sebastián Capel y don Andrés Martínez dirigiéndoles cariñosas frases de salutación y manifestando que sin duda serían el portavoz de las necesidades agrícolas de uno de los mas extensos distritos de la provincia en el que los tres tienen fincas y los señores Capel y Martínez habitan. El señor Lozano correspondió efusivamente al saludo presidencial felicitándose de que este organismo se halle presidido por persona de las iniciativas y de los prestigios del señor Rovira y manifestándose dispuesto a cooperar decididamente a la importante obra que les está confiada a las Cámaras Agrícolas provinciales. El señor Moleró también dirigió frases de salutación y ofrecimiento.

Por el presidente se dió cuenta de las gestiones realizadas en defensa de nuestra producción naranjera tan amenazada de destrucción por la plaga del piojo rojo, de la venida del Director de la Estación de Patología Vegetal señor Navarro, de los resultados beneficiosos que espera obtener de dicha visita y de la necesidad de que se unan todos los productores de naranjas para que la plaga se combata con eficacia, acordándose solicitar a la Dirección General de Agricultura ayuda pecuniaria y al propio tiempo que el ensayo que por cuenta del Estado se iba a realizar no se demore. El señor Capel pidió que se tuviera en cuenta que la misma enfermedad tiene atacados los naranjales de Nijar Cobdar y Albanchez.

Se acordó designar como Vocal para que forme parte de la Junta Provincial de primera enseñanza a don Joaquín Monterreal.

Se acordó la inscripción de la Cámara en la Asociación de Agricultores de España en concepto de socio colectivo.

El Presidente dió cuenta de las gestiones que había realizado en defensa de la libre exportación del esparto leyendo los telegramas que

ha dirigido al Ministro de Abastecimientos que merecieron la unánime aprobación de la asamblea. Así mismo leyó la R. O. de 12 de los corrientes publicada en la «Gaceta» recibida anoche aquí, que considera de gran importancia y ha de ser beneficiosa para los productores y habiendo de formar parte según dicha disposición, del Comité que se crea en Madrid para proponer el precio de la venta del esparto para el mercado interior y la cantidad de este producto cuya exportación debe autorizarse; un productor designado por esa Cámara provincial Agrícola se acordó por unanimidad designar a don Guillermo Lopez Rull el que asistirá a la primera reunión que dicho Comité tendrá el próximo sábado en el Ministerio de Abastecimientos, comunicando por telégrafo dicho nombramiento al señor Ministro.

Así mismo se acordó que por la Presidencia se dirijan telegramas a los señores Presidente del Consejo de Ministros, ministro de Fomento y representantes parlamentarios de la provincia inter-siendo la libre exportación del esparto pues cualquier restricción habría de causar enormes perjuicios, dando cuenta a la Presidencia de la carta particular que había recibido anoche del Diputado a Cortes señor Giménez Ramírez en la que este le daba cuenta de la visita que en unión del señor Silvela había hecho al Ministro de Abastecimientos logrando seguridades altamente beneficiosas para los productores y confiando en que se solucionaría el asunto sin perjuicio alguno para estos sino ventajosamente.

Se dió cuenta de las exposiciones dirigidas por las Cámaras agrícolas provinciales de Logroño, Sevilla, Barcelona y Oviedo demandando del Gobierno medios eficaces para obtener recursos, pues la recaudación directa hecha por las Cámaras a los agricultores sin fuerza coactiva por partes de esta, sería ineficaz e ilusoria no habiendo otro medio sino que el Estado recaude las cuotas que los contribuyentes por rústica y pecuaria deben satisfacer para el sostenimiento de la Cámara, al propio tiempo que recauda la contribución territorial.

Se acordó adherirse a dichas exposiciones pareciendo aun mas acertadas las de la Cámara de Logroño.

El Presidente dió cuenta de que había solicitado la inscripción de la Cámara en el Censo electoral del Instituto de Reformas sociales y

que no disponiendo ésta aun de fondos algunos él había sufragado de su bolsillo particular los gastos que había sido preciso realizar.

Se trató de la celebración de la fiesta del árbol pareciendo muy acertada la idea de la presidencia de que se verifique dentro del recinto de la Alcazaba, solicitando del Estado una subvención para los gastos que dicha fiesta ocasiona.

Habiendo que redactar y aprobar el Reglamento de la Cámara se acordó que una ponencia compuesta de los señores Presidente, Callejón y Secretario verifiquen dicha redacción sirviéndoles de guía el de la de Madrid del que el señor Rovira había obtenido un ejemplar acordándose suspender esta sesión hasta que la ponencia antedicha tenga ultimado su proyecto de Reglamento.

Sección necrológica

Nuestro querido amigo don José Alcaraz Gimenez ha pasado por el dolorosísimo trance de ver morir a su hija Pepeta, angelical criatura que ha subido al cielo a los 7 años de edad, dejando sumidos en el más profundo dolor a sus apenados padres.

De todas veras lamentamos la desgracia testimoniando a los señores Alcaraz nuestro pésame más sentido por tan sensible pérdida.

Confortada con los auxilios de la religión dejó de existir ayer mañana después de penosa enfermedad, que sobrellevó con cristiana resignación, la señorita Consuelo de Burgos y Raso, hija de nuestro buen amigo don Vicente Burgos Tamarit y hermana de nuestro compañero en la prensa don Vicente, redactor de «La Independencia».

En la edad más juvenil como es la de los 15 años, cuando se conciben las más bellas ilusiones, la muerte siempre despiadada ha truncado la existencia de una joven sencilla, buena, amable, que dejó un recuerdo imperecedero jamás inextinguible entre los suyos y entre los que conociéndola supieron admirar sus excelsas cualidades morales.

El acto del sepelio constituyó una manifestación sentida de pésame.

De todo corazón nos asociamos al justo dolor que en estos momentos embarga a la familia del finado deseándole resignación para sobrelevar tan irreparable desgracia.

Anteayer falleció en esta capital la señorita Ramona González Criado, virtuosa joven, que por sus apreciables dotes personales era muy estimada de cuantos la trataron en vida.

Ayer se verificó el sepelio, asistiendo al triste acto una numerosa concurrencia.

A su desconsolada familia y en particular a su hermano don Antonio, secretario particular del gobernador civil, enviamos la expresión de nuestro más profundo pesar por la desgracia que en estos momentos les aflige.

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia del señor Muñoz Ocaña y con asistencia de los señores Iribarne, García Sancho, Roba y Eiorrieta, celebró ayer sesión la Junta de Obras del Puerto. Leída y aprobada el acta de la sesión anterior entróse en el

Orden del día

—Asuntos sobre la Mesa. Después de algunas manifestaciones del señor Roba, se acordó devolver el expediente de fallidos para que se aclare debidamente.

Los restantes asuntos quedaron de nuevo sobre la mesa.

—Presupuesto adicional al de conservación de 1919. Se aprobó.

—Idem al de reparación de las calderas de la draga. Aprobado.

—Oficio del ingeniero sobre el arrendamiento de la draga a la Compañía Transmediterránea. Se acordó renovar el plazo de arrendamiento de la draga, modificando en algunos casos el contrato y consultar a la Superioridad sobre otros extremos.

—Dimisión del vocal interventor y elección del sustituto.

A propuesta del señor Iribarne se acordó por unanimidad no aceptarla.

—Resolución del concurso para adjudicación del servicio de impresión de la Memoria correspondiente a los años de 1915 a 1918. Enterados.

A petición del ingeniero director se acordó activar todo lo posible el expediente de expropiación de las fincas del Andén de Costa para la urbanización del contramuelle.

El señor Roba formuló varios ruegos despachándose otros asuntos de escasa importancia. Y se levantó la sesión.

Carmen de Burgos

En el correo de ayer llegó a nuestra Capital la ilustre escritora y paisana nuestra, Carmen de Burgos (Colombine) de paso para Portugal a donde va invitada por el gobierno de la vecina república a dar un curso de Literatura Española en la Universidad de Lisboa, distinción honrosísima que premia la labor cultural de nuestra ilustre paisana.

La prensa de Madrid hace con este motivo un justo elogio de los méritos y talento de Carmen de Burgos y le dedica una cariñosa despedida.

Una a ella la eximia escritora la nuestra afectuosísima y el deseo de que alcance nuevos y grandes triunfos en la vecina Nación.

NOTAS DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de algún cuidado el Presidente del Circuito Mercantil don Eulogio Romay.

De todas veras deseamos su completo restablecimiento.

—En el vapor «Columbia» marchó ayer a Buenos Aires en unión de su familia nuestro querido amigo don Juan Méndez Arnés que perteneció al comercio de esta plaza.

—También salió ayer para Buenos Aires nuestro buen amigo don Francisco Losana Andrés, hermano del conocido comerciante don Gervasio.

—Restablecido de la dolencia que le aquejaba, ayer salió a la calle el gobernador civil de esta provincia, don Luis Sanz Matamoros.

Nuevo establecimiento

En breve abrirá sus puertas, en la calle de Araez, el magnífico Bar-Restaurant «Los Burgaleses», de Juan García Martínez.—Servicio esmerado y económico.—El mejor establecimiento en su clase.

Padres que veis crecer

vuestros hijos, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de Hipofosfitos Salud, y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. Unico aprobada por la real Academia de Medicina, 29 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si en la etiqueta exterior, con tinta roja, se lee Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

ANUNCIO EN DIARIO DE ALMERIA



El señor

Don Basilio Alvarez Capel

falleció en el día de ayer a los 31 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Clara Sanchez Linares, sus padres don Francisco Alvarez Martín y doña Francisca Lopez Pérez; hermanas doña Carmen y doña Eloisa, hermanos políticos don Francisco Capel Rueda y don Manuel Ferrer Gomez (ausente), y demas familia

Ruegan a sus numerosos amigos se sirvan asistir a la conducción del cadaver que tendrá lugar hoy a las 4 de la tarde, desde la casa mortuoria Majadores 27, al cementerio de San José, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Por Telégrafo

LAS CORTES

Senado

En la sesión de esta tarde se ha discutido el proyecto sobre la autonomía universitaria.

El señor Maestre consume el primer turno en contra combatiendo la libertad con que se deja a los claustros para acordar la forma en que han de hacerse los ejercicios de prueba. Le contesta el señor Clemenre Diego en nombre de la comisión.

Interviene el ministro de Instrucción Pública para dar algunas explicaciones.

Consumen otros turnos los señores Esperabe y Rosado.

A continuación se da lectura al dictamen sobre sindicación forzosa, declarando urgente su discusión.

Y se levantó la sesión seguidamente

Congreso

Después de varios ruegos y preguntas el ministro de Hacienda lee un proyecto concediendo una pensión a la viuda del agente San German asesinado en Barcelona.

Se da cuenta de una proposición incidental, pidiendo que se habiliten horas extraordinarias mañana noche para ruegos y preguntas.

Apoya esta propuesta brevemente el señor Salillas.

El señor Alledesalazar estima aceptable la proposición.

Intervienen los señores Pedregal, Besteiro, Romanones, Nougués, Villaverde, Ventosa, Domingo y Dato.

El ministro de Hacienda dice que las secciones ordinarias deben destinarse exclusivamente a discutir los presupuestos.

Después de breves palabras del presidente de la Cámara el señor Nougués retira su proposición.

El señor Fanjul promueve un debate especial sobre uno de los aspectos de las tarifas ferroviarias, interviniendo en el debate los señores Pedregal, Barcia y La Cierva.

El señor Alledesalazar declara cuestión de gobierno el rechazo de la propuesta del señor Fanjul.

Después se promueve un incidente al tratarse de nombramiento de la comisión especial.

Intervienen los señores Piñeto, La Cierva y Méndez, acordándose el nombramiento de la comisión especial por 85 votos contra 21.

Prosigue la discusión sobre el proyecto de utilidades y se levanta la sesión.

El desanso dominical para la prensa.

Hoy se ha firmado el Real decreto estableciendo el descanso dominical para la prensa diaria.

Consejo en pañuelo

Esta mañana se reunió en palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

El señor Alledesalazar pronunció el acostumbrado discurso, detallando los conflictos sociales, los debates parlamentarios y los asuntos del exterior.

De Marruecos—Varios heridos.

En el ministerio de la Guerra han desmentido que se hayan verificado nuevas operaciones en Marruecos.

Únicamente se mejoraron las posiciones ocupadas en Cudia que dominan el valle de Arguera. Nuestras bajas fueron las siguientes:

El teniente don Eduardo Azcauriga y dos soldados heridos levemente; otro soldado de ingeniero herido grave y seis soldados y seis indígenas leves.

Lo de Zaragoza

El general Vialba ha confirmado la detención de los tres artilleros fugados de Zaragoza.

Se carecen de noticias respecto a las detenciones de soldados de otros regimientos de la guarnición.

Socialistas y republicanos.

Se ha reñido hoy la minoría socialista del Congreso, acordando mantener con los republicanos que dirige el señor Lerroux las relaciones que únicamente permitan las circunstancias.

Los policías asesinados

El proyecto leído en el Congreso concediendo pensión a la familia del agente San German se hace extensivo también a la del agente Batiles.

Noticias de B realona

Hoy han abierto sus puertas los hoteles y restaurantes que estaban cerrados desde el mes de Octubre, cesando la huelga de cocineros y camareros.

Ha llegado el diputado Sala, recibiendo las autoridades y sus amigos. Desde la estación se dirigió al centro de la Unión Monárquica donde pronunció breves frases, agradeciendo el recibimiento que se le había hecho.

En la tercera sesión de la Asamblea de la Mancomunidad se acordó protestar de la detención del diputado provincial señor Puig, visitando al gobernador una comisión para pedir su libertad.

Se trató de la dimisión del señor Os, dirigiéndose ataques al señor Puig y Cad-faich.

Algunos gremios han manifestado al gobernador su deseo de reanudar el trabajo, no haciéndolo por el compromiso contraído con la Confederación Patronal.

Se ha celebrado la vista de la causa contra Francisco Villado acusado de la muerte del patrono señor Ceballos.

El Juzgado dictó veredicto de inculpabilidad, acordándose la revisión de la causa ante nuevo jurado.

De sabor agradable

Esto dicen continuamente los enfermos del estómago e intestinos cuando para curar las molestias todas de la digestión, toman el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, encontrándose con la sorpresa de curar sus enfermedades con un medicamento que no sólo no repugna, sino que se toma con facilidad.

Venta

Se vende el antiguo y acreditado establecimiento de bebidas de don Rafael Usero, sito en la calle de los Albiges.

Para ofertas, café León D'Or.

Se vende

un piano marca «Erard» en muy buen estado y en inmejorables condiciones por su módico precio.

Darán razón en la calle de Solís número 10.

ANUNCIO EN DIARIO DE ALMERIA

LA SEÑORITA
Consuelo de Burgos y Raso

Falleció el día 15 de Enero de 1920, a los 15 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Su afligido padre, don Vicente de Burgos y Tamarit; hermanos, don Vicente, don Ricardo (ausente), doña Eloisa, doña Antonia, don José, don Felipe y don Guillermo; tíos, primos y demás parientes

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pédi la y les ruegan la encomienden en sus oraciones a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

